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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
La UAEM en La Jornada Morelos 
En la edición del día de hoy se publica el texto de Ma. Alicia Puente Lutteroth, profesora investigadora de la 
Facultad de Humanidades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el cual informa que 
el lunes 5 de septiembre se llevó a cabo en la sala de conferencias de la Facultad de Humanidades la 
conferencia impartida por Jules Sorbac, alumno de la Sorbona IV en París, al concluir un año de estancia de 
investigación en México, realizada por acuerdo de su institución con la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) y El Colegio de México. La elección de su temática de investigación que versa sobre la 
teología de la liberación en México y, por lo tanto, al período del VII Obispo de Cuernavaca, Sergio Méndez 
Arceo, le condujo a buscar la manera de conectarse con archivos eclesiásticos en Cuernavaca, de ahí su 
contacto con la UAEM. 
La Jornada Morelos, p.16. 
 
Mil millones de presupuesto, necesita UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), tiene listo su paquete presupuestal 2012 donde 
solicitará recursos por más de mil millones de pesos entre la federación y el estado para garantizar la 
cobertura total de estudiantes, es decir, que ningún joven se quede fuera; atender el déficit financiero y 
concluir las obras de infraestructura que se tienen pendientes. El rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, 
explicó que una vez que ya se tienen listas las carpetas presupuestales para el próximo año, se iniciaron las 
reuniones de trabajo con los diputados de las diversas fracciones parlamentarias en el Congreso local para 
demostrar las necesidades que tiene la Casa de Estudio sobre todo en el tema deficitario, el crecimiento de la 
matrícula y la conclusión de obras de infraestructura educativa. En esta misma lógica de acercamiento, el 
Rector anunció que esta misma semana sostendrá un encuentro de trabajo con diputados federales a quienes 
por igual se les presentarán las carpetas que contienen la información en materia de presupuesto para el 
2012. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Mónica González). 
 
Pide Bilbao Marcos a candidatos a dirigir la FEUM mantenerse en la legalidad  
“Mientras menos se invada lo político y más se invada la proposición educativa, formativa, va a ser mejor, 
pero siempre está ese factor importante que es la política”, dijo el rector de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), Fernando de Jesús Bilbao Marcos, al referirse al proceso de elección de 
presidente para la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM).  Invitó a los grupos de 
universitarios y a los participantes en el proceso que se eviten problemas más allá de los propios que tiene un 
proceso de elección; “que se busque siempre y permanentemente la legalidad de todo el proceso, que haya 
convencimiento y consenso sobre todo”, agregó. 
La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera). 
 
Universitas Libertas 
En la edición del día de hoy se publica la columna del rector de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, en la cual menciona que “el quinto de mis compromisos de 
campaña fue la capacitación a directivos y administrativos. En este aspecto también hemos avanzado, aunque 
aún hay mucho por hacer. El personal ha asistido a cursos en la SEP y la ANUIES, entre otros; se implementó 
la oficina de ventanilla única y se diseñó en la página web el servicio de Help Desk para soporte técnico de 
todas las áreas. Recientemente, se estableció el procedimiento de compras consolidadas y se elaboró el 
Manual Institucional de Organización y Funciones. Ahora, estamos implementando el nuevo Sistema Integral 
Informático Administrativo (SIIA), que va a requerir tiempo de capacitación y aplicación. También se trabaja 
con el programa de Servicios Civil de Carrera Administrativa para los trabajadores administrativos 
sindicalizados y de confianza”. 
La Unión de Morelos, p.12. 
 
Apoyará UNAM a Morelos en el Parque Científico y Tecnológico  
El gobernador Marco Adame Castillo recibió el respaldo del rector de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), José Narro Robles para que la Máxima Casa de Estudios del país, participe en la 
consolidación del nuevo Parque Científico y Tecnológico Morelos I + D que se edifica en el municipio de 
Xochitepec, impulsado por el Gobierno del estado. La muestra de apoyo de la UNAM a este importante 
proyecto que se realiza en conjunto con el Gobierno federal, instituciones educativas de nivel superior y 
empresas con base tecnológica, ocurrió durante el encuentro entre Marco Adame y José Narro en las 
instalaciones de Casa Morelos, donde además intercambiaron comentarios sobre el compromiso de continuar 
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fortaleciendo la educación pública, y en consecuencia, fortalecer la vida institucional del país. El rector José 
Narro precisó que la UNAM está comprometida con el desarrollo de los estados, por lo que Morelos tendrá 
todo el respaldo, a través de las diferentes instancias académicas y de investigación con las que cuenta el 
Alma Mater de México. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (La Redacción); La Unión de Morelos, p.8, (De la Redacción); Diario de 
Morelos, p.10, (DDM Redacción) y La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García). 
 
Revela ENLACE claroscuros de la educación en Morelos 
Después de darse a conocer los resultados de la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros 
Escolares (ENLACE 2011), en donde Morelos consiguió buenos resultados en el nivel primaria en las materias 
de español y matemáticas, pero no así en secundaria y en bachillerato donde fue calificado de "insuficiente", 
también se conoció que las escuelas particulares que habían destacado en esta evaluación en todo el país, se 
estancaron o van en descenso en el aprovechamiento de sus alumnos. Datos de la Secretaría de Educación 
Pública Federal revelan que la caída más pronunciada se registró en las secundarias de paga en la asignatura 
de español, pues, desde el año 2007, el porcentaje de alumnos que se ubican en los niveles "bueno" y 
"excelente" bajó de 55.3 a 38.7 por ciento. A pesar de las caídas, las escuelas privadas tienen mejores 
resultados que las públicas, pero registran su menor avance a lo largo de las seis aplicaciones que tiene la 
prueba. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González) y Diario de Morelos, p.16, (Erwin Gutiérrez). 
 
Hay más de 10 mil “ninis” en Morelos 
El Instituto Morelense de la Juventud informó que de acuerdo con las estadísticas oficiales, tanto del INEGI 
como del Observatorio Laboral, en Morelos hay poco más de diez mil jóvenes que ni estudian ni trabajan, que 
han sido denominados “ninis”. A la fecha, sólo han sido incorporados al programa federal de atención 
alrededor de cuatro mil muchachos y muchachas. El director del organismo, Luis Fernando Hidalgo Galicia, 
detalló que se asignaron a Morelos 77 millones de pesos para esta estrategia, 70 del gobierno federal y 7 del 
gobierno estatal, que podrían alcanzar para beneficiar a siete mil 500 personas. Recordó que la convocatoria 
aún está abierta y cerrará hasta finales de octubre, por lo que se está difundiendo en todos los municipios 
para que estos jóvenes la conozcan o bien sus padres y se animen a cambiar de situación. 
La Unión de Morelos, p.25, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
Detectan errores en libros de la SEP 
Los libros de texto de primaria muestran una vez más contenidos ajenos al plan de estudios, confusiones o 
temas abordados de forma insuficiente; situación que en el caso de la enseñanza de las matemáticas 
“puede ser un problema serio para la esperanza de México de mejorar sus resultados en la prueba PISA “de 
la Organización para la cooperación y el desarrollo de México (OCDE), concluye un estudio solicitado por la 
SEP a la Universidad de Nueva York. 
El Universal, (Nurit Martìnez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188886.html.  
 
Subrogan impresión de textos gratuitos 
La Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg), creada hace más de 60 años para producir 
los materiales que se entregan a los niños en las escuelas públicas, elaboró sólo 10 de los 44 libros que se 
entregaron a los estudiantes de seis grados de primaria y los 34 restantes se imprimieron en talleres o casas 
editoriales privadas “por encargo” de la dependencia. Miguel Agustín Limón, director general de la Comisión 
(dice que es un asunto) de capacidad de producción “sólo hacemos 35 millones y el resto se contrata”. 
El Universal, (Nurit Martìnez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188887.html. 
 
Oaxaca: maestros rechazan acuerdo de regularización 
La asamblea estatal de la sección 22 del SNTE desconoció esta madrugada el anexo técnico firmado por su 
secretario general, Azael Santiago Chepi, con la SEP y el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca 
para regularizar al personal docente contratado por honorarios. En conferencia de prensa, dijo que el 
acuerdo, surgido de las respuestas de los gobiernos federal y estatal al pliego petitorio de los maestros, fue 
rechazado porque la comisión rectora, integrada por la SEP y el SNTE, modificó el documento para incluir 
lineamientos de la Alianza por la Calidad de la Educación, principalmente un examen de evaluación a los 
docentes. 
La Jornada, p. 38, (Octavio Vélez Ascencio, corresponsal).  
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Descubren subejercicio por 2 mil mdp en la SEP 
El presidente de la Comisión Especial para dar seguimiento a nuevas inversiones en materia de educación y 
salud de la Cámara de Diputados, (el priísta) Francisco Herrera, denunció que la SEP presenta un 
subejercicio de 2 mil millones de pesos, es decir, 4 por ciento de los recursos asignados en el Paquete 
Económico 2010 (…) explicó que 76.3 por ciento corresponde a gasto corriente, es decir, mil 139.5 millones 
de pesos, “en gasto de capital no se han ejercido 70.1 millones de pesos y en el sector central el 
subejercicio es de 915 millones de pesos”. Este subejercicio es similar al incremento económico que se le 
otorgó a la SEP para el próximo año, pues en el presupuesto 2011 se establece un aumento de 2 mil 748 
millones de pesos (…) también hay saldos en algunos órganos descentralizados de la SEP, como el 
Consejo Nacional de Fomento Educativo, la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte y la Comisión 
Nacional de Libros de Texto Gratuitos. 
Milenio, (Israel Navarro), http://impreso.milenio.com/node/8831042. 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Se registran en Morelos 76 nuevos casos de niños con hipertensión 
El IMSS aseguró que la causa del padecimiento es la mala alimentación, los hábitos de vida sedentarios y el 
estrés. La hipertensión en niños menores de diez años de edad cada día tiene mayor incidencia; tan sólo en el 
Seguro Social se han registrado de enero a agosto de este año 76 casos nuevos. Los especialistas 
consideran, entre otros, factores de este problema de salud la mala alimentación, hábitos de vida sedentarios 
y de manera especial el estrés. Este padecimiento hasta hace una década era más frecuente en las personas 
mayores de 25 años de edad; no obstante, es cada vez más común que se dé en personas menores y en 
niños de diez años, lo que implica mayores riesgos de complicación con otros tales como la diabetes, 
enfermedades cardíacas, incluso infartos. 
La Unión de Morelos, p.15,  (Tlaulli Rocio Preciado).  
 

Nacional: 
 
Terapia de hadrones para combatir el cáncer 
Un grupo de investigadores mexicanos, entre ellos científicos del Centro de Investigación y de Estudios 
Avanzados (Cinvestav), buscan impulsar el uso de la terapia de hadrones, una técnica contra cierto tipo de 
cánceres que se emplea desde los 90 en Europa, Asia y países como Estados Unidos, pero que aún no existe 
en Latinoamérica, situación que debemos revertir, dijo Guillermo Contreras Nuño, especialista en física. El 
investigador del Cinvestav Unidad Mérida, destacó que impulsar este tipo de tecnología en el país es positivo 
para los científicos nacionales, pues estaríamos  desarrollando el área de física de aceleradores en México, lo 
que serviría no sólo en el campo de la salud y la medicina, sino también para la industria y la creación de 
tecnología propia, por ejemplo: electrónica rápida, sistemas de control o de cómputo. 
La Crónica, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=604229. 
 
Hospital de Las Culturas acerca la atención a la población de los Altos 
El Hospital de Las Culturas forma parte del complejo hospitalario que ha construido la actual administración 
estatal de Chiapas en las principales ciudades del estado, para acercar los servicios de salud a la población, 
lo que ha permitido alcanzar la cobertura universal. Esta unidad médica de segundo nivel atiende a habitantes 
de la región Altos Tsotsil-Tseltal, donde se localiza la mayoría de los municipios con menor índice de 
desarrollo humano, de ahí la trascendencia de su puesta en operación, ya que ha permitido brindar una 
atención digna y oportuna a la población pluricultural de la zona. 
La Jornada, p.45, (Reuters). 

 
Internacional: 
 
Hallan pistas sobre el origen genético de la hipertensión  
Un grupo internacional de investigadores, en el que participan científicos españoles, ha identificado 16 nuevas 
características genéticas asociadas al riesgo de hipertensión arterial en población de origen europeo. Los 
resultados de esta investigación se publican en sendos artículos de las revistas Nature y Nature Genetics. 
Estas 16 nuevas características genéticas se suman a otras 13 ya conocidas. “Se han identificado 16 nuevas 
zonas del ADN asociadas con una mayor probabilidad de presentar cifras elevadas de presión arterial, de 
modo que en la actualidad conocemos 29 asociadas con esta enfermedad”, relatan Roberto Elosua y Gavin 
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Lucas, del grupo de investigación en epidemiología y genética cardiovascular del Instituto de Investigación 
Hospital del Mar (IMIM), en Barcelona. 
La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=604664. 
 
Diabetes mal controlada, peligro de complicaciones serias 
Aproximadamente 285 millones de personas alrededor del mundo tienen diabetes tipo 1 y 2. La diabetes tipo 2 
es la más común y responsable de cerca del 90% del total de los casos. La Diabetes es una enfermedad 
crónica que ocurre cuando el cuerpo no produce o no usa apropiadamente la hormona insulina. Aun con los 
tratamientos disponibles más del 90% de los mexicanos con diabetes mellitus tipo 2 (DM T2) no consiguen 
controlar sus niveles de glucosa, lo cual hace que el padecimiento progrese ocasionando ceguera, falla renal y 
amputación de miembros inferiores, entre otras complicaciones. 
La Crónica, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=604216. 
 
Vinculan ritmos biológicos con enfermedades mentales 
Personas con enfermedades mentales como depresión, esquizofrenia, Alzheimer o bipolaridad, tienen 
alterados sus ritmos biológicos, y al parecer, esa variación es parte del origen de esos padecimientos, porque 
si se corrigen los problemas circadianos, se registra una mejoría, o no hay más deterioro. Con la luz es 
posible ajustar los “relojes biológicos”. Sería el equivalente a la perilla que permite poner la hora a un reloj de 
pulsera; gracias a ella, por ejemplo, un viajero adapta su organismo con “hora local” de México a la de Europa. 
Basados en este fenómeno, “intentamos usar ese recurso para que los pacientes ajusten sus ritmos”, explicó 
Raúl Aguilar Roblero, del Instituto de Fisiología Celular (IFC) de la UNAM. 
La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=604663. 
 
Hombres tardan más en dormir que las mujeres 
Un estudio realizado por la Escuela de Medicina de Harvard, en Estados Unidos siguió durante varios meses 
los patrones de sueño de 200 personas. En éste observaron que, en promedio, los hombres tienen un ritmo 
circadiano seis minutos más que el de las mujeres.  En la investigación, las mujeres eran dos veces más 
propensas que los hombres a tener un ritmo circadiano más corto (el reloj interno que regula las horas de 
sueño y vigilia de 24 horas y 11 minutos). Lo anterior implica que ellos tienden a quedarse dormidos más 
tarde, pero también a despertar después que las mujeres.  
El Universal, (GDA), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66009.html 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Municipios adeudan 31 MDP a la Conagua  
17 municipios adeudan a la Comisión Nacional del Agua más de 31 millones de pesos por derecho de uso y 
aprovechamiento de aguas nacionales. Entre los morosos están Puente de Ixtla, Jojutla y Tlaquiltenango. 
Juan Carlos Valencia Vargas, director general del organismo de Cuenca Balsas de la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua), destacó la deuda que arrastran los municipios con la entidad federal, aunque advirtió que se 
dan en diferentes circunstancias. “Algunos alcaldes se han encontrado con deudas de años anteriores, pero 
creo que algunas administraciones municipales sí han sido omisas, aunque no necesariamente las actuales. 
Tenemos adeudos registrados del 2005 a la fecha y los adeudos no son constantes. Esto no significa que no 
hayan pagado, algunas administraciones actuales están pagando su consumo, pero no han pagado el adeudo 
que ellos encontraron cuando recibieron la administración.” Sin dar nombres, refirió que un municipio adeuda 
100 mil pesos a la Conagua; seis adeudan entre 100 mil pesos y un millón de pesos y 10 adeudan más de un 
millón de pesos. Los que más altos adeudos tienen son: Yautepec, Emiliano Zapata, Puente de Ixtla, Temixco, 
Jojutla, Tlaquiltenango y Tepalcingo. Hizo hincapié en que esta circunstancia afecta a la población, porque no 
le permite acceder a recursos que provienen del gobierno federal para obras de agua potable, drenaje y 
saneamiento. 
La Unión de Morelos, (Evaristo Torres), http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/jojutla/item/25837-
municipios-adeudan-31-mdp-a-la-conagua.html. 
 
Inicia recorte de personal en Zacatepec 
El recorte de personal en el ayuntamiento de Zacatepec, adelantado recientemente por el alcalde, José 
Carmen Cabrera Santana, empezó y una veintena de trabajadores de confianza de la comuna dejarán de 
pertenecer a la plantilla laboral desde la presente quincena. La confirmación fue hecha por el síndico, Ramiro 
Sotelo Rodríguez, quien informó que la medida obedece a la crisis económica que no sólo afecta a los 
municipios sino a todo el mundo. Dijo que se trata de un total de veinte trabajadores a quienes se les está 
liquidando conforme a la Ley. Sotelo Rodríguez, comentó que derivado de la disminución de las 

http://hms.harvard.edu/hms/home.asp
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participaciones estatales, que para la localidad cañera significan 400 mil pesos mensuales menos, están 
analizando medidas alternas como la reducción en el consumo de gasolina, suspender por el momento la 
entrega de uniformes y botas nuevas a la corporación policiaca, incluyendo la cancelación de nuevas plazas. 
Comentó, que en los próximos meses continuaran con otros trabajadores, esto dependerá del desempeño de 
cada uno para que sean cesados; aseveró que con esta medida se tendrá una reducción de 300 mil pesos 
mensuales. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega),http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2222557.htm. 
 
No acepta Comuna aumento del 4% a los trabajadores 
El ayuntamiento de Coatlán del Río, "Continua dando largas a la firma del contrato laboral del Sindicato de 
Trabajadores de esta comuna", informó la secretaria general de este gremio, Sara Mondragón Maldonado. 
Comentó, que las autoridades jurídicas de este Ayuntamiento no han aceptado el incremento del cuatro por 
ciento, ni la designación de los quinquenios para los trabajadores con más de cinco años de antigüedad. "Solo 
están dando lagas a este asunto y siempre justificando que no hay dinero; sin embargo, el año pasado 
firmamos el convenio a destiempo y hoy continúan pagando el retroactivo, nosotros tenemos la mejor 
disposición de negociar, pero no ofrecen nada", aclaró. Comentó que a raíz de que se negaron a los 
descansos programados sin goce de sueldo se ha perdido la comunicación con las autoridades municipales, 
pues continúan pendiente el pago de seis agremiados que fueron sometidos a esta disposición violando la Ley 
Federal del Servicio Civil. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2224791.htm. 
 

Nacional: 
 
Erogará sector público 87 centavos de cada peso para amortizar deuda 
El sector público mexicano destinará 87 centavos de cada peso que obtendrá por deuda en 2012 
exclusivamente al pago de las amortizaciones generadas por su nivel de endeudamiento, y dispondrá sólo de 
13 centavos para resarcir la insuficiencia de sus ingresos frente a los gastos del próximo año, se desprende 
del proyecto de débito enviado por el Ejecutivo federal al Congreso de la Unión. No obstante, la petición de 
techo de endeudamiento interno excede en más de 61 mil millones de pesos al déficit fiscal que pretende 
cubrir en 2012. Hacia fines del próximo año el monto del endeudamiento total del sector público mexicano 
ascenderá a más de 5 billones 520 mil millones de pesos, saldo 64 por ciento superior al existente al 
comienzo de la actual administración gubernamental, cuando se ubicaba en 3 billones 358 mil 223 millones de 
pesos, de acuerdo con las cifras oficiales. 
La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
El presupuesto 2012 no enfrenta la desaceleración: Tec de Monterrey 
El presupuesto planteado por el gobierno federal para 2012 revela que no se tiene contemplada una 
estrategia de política económica para enfrentar la desaceleración, pues no contiene nada que propicie un 
crecimiento económico sostenido, advirtió el Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del 
Tecnológico de Monterrey, campus estado de México. Es un gasto inercial donde, para no afectar la 
estructura burocrática, se aumenta 10 por ciento el gasto corriente, mientras para inversión se reduce 3.2 por 
ciento. Para la Secretaría de Gobernación y el Instituto Federal Electoral se pide un incremento de recursos 
de 43.6 y 52 por ciento, respectivamente, mientras a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) se 
le reduce 18.5 por ciento, ejemplificó. En otras palabras, se siguen privilegiando las erogaciones poco 
productivas sobre aquellas que en realidad constituyen el mecanismo de desarrollo y crecimiento para 
cualquier país, sentenció el CIEN, que preside José Luis de la Cruz. 
La Jornada, p.26, (Susana González). 
 
Desempleados tardan más ahora en encontrar trabajo que antes de la crisis: Banxico 
De acuerdo con la minuta sobre la reunión de la Junta de Gobierno del instituto central con motivo de la 
decisión de política monetaria, la duración del desempleo permanece elevada. Según cifras del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la tasa desempleo promedio en México fue de 5.25 por ciento en 
los primeros siete meses de 2011, lo que significa alrededor de 2.5 millones de personas sin insertarse en el 
mercado laboral, cifra similar a la del mismo lapso del año anterior. En tanto, la generación de plazas 
laborales formales en el país permitió la incorporación de 492 mil 502 trabajadores entre enero y agosto de 
2011, aunque dicha cifra es inferior a los 634 mil 77 que se contabilizaron en igual periodo de 2010. Así la 
holgura en el mercado laboral ha seguido contribuyendo a que los aumentos salariales continúen siendo 
moderados”, detalló el documento del banco central. En la reunión en la que participaron el gobernador de 
Banxico, Agustín Carstens; los cuatro subgobernadores Manuel Ramos Francia, Manuel Sánchez, José Julián 
Sidaoui y Roberto del Cueto, 
Milenio, (Alberto Verdusco), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97186011b1e2c6897862b4e1b2d64245. 

 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97186011b1e2c6897862b4e1b2d64245
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97186011b1e2c6897862b4e1b2d64245
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Baja Pemex polución por la quema de gas 
La práctica de Petróleos Mexicanos de arrojar el gas a la atmósfera (venteo) o de quemarlo, con la 
consiguiente emisión de grandes volúmenes contaminantes, disminuyó 31.1% al cierre del 4 de septiembre de 
este año, según un reporte de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). Así, dejaron de arrojarse 55 
millones de pies cúbicos diarios (MMpcd) de gas (quemado y sin quemar) y nitrógeno a la atmósfera. La 
petrolera estatal tiene un límite máximo en 2011 de 154 MMpcd (promedio anual, sin considerar Cantarell).  
Los reportes de la CNH señalan que en conjunto, los manifiestos presentados por Pemex Exploración y 
Producción (PEP) contemplan una quema de 127 MMpcd promedio para 2011 (sin incluir Cantarell y 
considerando el nuevo Manifiesto de Chicontepec modificado en agosto), lo cual se encuentra por debajo del 
límite establecido.  
El Universal, (David Aguilar Juárez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89331.htm. 
  

Internacional: 
 
Nuevo impuesto a bienes raíces aplica Grecia para equilibrar el presupuesto 
Grecia definió el domingo un nuevo impuesto a los bienes raíces, con el fin de cerrar una brecha del 
presupuesto 2011, calmar a sus prestamistas externos y asegurar un nuevo tramo de fondos en medio de la 
creciente preocupación en Europa sobre su capacidad para mantenerse en la eurozona. En tanto, un sondeo 
del instituto Public Issue arrojó que la crisis financiera en Grecia ha provocado una fuerte sensación de 
inseguridad entre los ciudadanos y, según la encuesta, 87 por ciento de los griegos tienen miedo al futuro. El 
ministro de Finanzas griego, Evangelos Venizelos, informó que el gabinete acordó recolectar 2 mil millones de 
euros faltantes en las arcas fiscales y cumplir la meta de déficit del presupuesto 2011, estimado en cerca de 
8.1 por ciento del PIB. 
La Jornada, p.31, (Reuters y Dpá). 
 
Propone Alemania a su viceministro de Finanzas para el Banco Central Europeo  
Alemania propuso a su viceministro de Finanzas, Joerg Asmussen, en reemplazo de Juergen Stark en la 
mesa ejecutiva del Banco Central Europeo (BCE), anunció el sábado el Gobierno de Berlín. Stark, el principal 
funcionario alemán en el BCE, dijo el viernes que renunciaría adelantadamente, en lo que fuentes calificaron 
como una protesta contra la política de la institución de comprar bonos para ayudar a los atribulados Estados 
deudores de la zona euro. Fuentes dijeron que Asmussen podría ser nombrado para reemplazar a Stark -cuya 
renuncia reveló una profunda división en el BCE sobre las actividades de compra de bonos-, una elección que 
lograría un apoyo amplio entre los funcionarios de la zona euro 
Milenio, (Reuters), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/35827121af07a8b13c03cbc2bb488f5f. 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Resistencia de Comuneros a Libramiento 
Lucino Cruz Rojas, ex-presidente del Comisariado de Bienes Comunales del pueblo de Chamilpa, habla sin 
tapujos del proyecto carretero norponiente de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). 
Asegurando que los funcionarios de esta dependencia mienten al asegurar que los pueblos de Tetela del 
Monte, Santa María Ahuacatitlán, Chamilpa, Ocotepec y Ahuatepec, están de acuerdo para que se realicen 
las obras. Precisó el entrevistado que plenamente confirmados que no han aceptado el citado proyecto, se 
encuentran los pueblos de Santa María Ahuacatitlán, Chamilpa, Ocotepec y Cuentepec donde terminaría 
dicho tramo carretero. En ninguno de estos lugares se ha realizado asamblea alguna para consultar a la 
población si acepta o no la carretera proyectada para beneficiar las zonas habitacionales que siguen 
construyendo funcionarios y ex funcionarios panistas. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Rodolfo Romero). 
 
Ordena el IEE al PSD publicar sus estatutos actuales 
La Sala Regional del Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
resolvió ordenar al Instituto Estatal Electoral de Morelos (IEE) publicar el registro del Partido Socialdemócrata 
(PSD) en el que se deben de dar a conocer los estatutos actuales del partido. Fue durante la sesión pública 
que los magistrados Eduardo Arana Miraval, Roberto Martínez Espinosa y Ángel Zarazúa Martínez 
confirmaron la validez y legalidad de los órganos de dirección del PSD, a pesar de que el IEE no publicó de 
forma oportuna el registro del mismo y sus estatutos internos. Y es que, semanas atrás, el PSD impugnó el 
acuerdo que emitió el Consejo Estatal Electoral respecto a no haber publicado los estatutos del partido que 
buscaba realizar algunos cambios al interior de este instituto. 
Diario de Morelos, p.8, (Marcela García). 
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Nacional: 
 
Recortará SG su presupuesto en materia de derechos humanos 
La Secretaría de Gobernación incrementará su gasto para 2012 en 7 mil 151 millones de pesos, y si bien de 
esta cifra 3 mil 800 millones se destinarán al fondo para ex trabajadores migratorios, las otras ampliaciones se 
enfocan a seguridad pública e investigación política, en un año en que el Ejecutivo prevé la aplicación de la 
ley de seguridad nacional, que concede facultades adicionales de espionaje al Centro de Investigación y 
Seguridad Nacional (Cisen). En contraste, el presupuesto de Gobernación presentado a la Cámara de 
Diputados incluye recortes en prevención y protección de los derechos humanos, en el combate a la violencia 
contra las mujeres, en la política interior y relaciones con el Congreso, los estados y los partidos, e incluso en 
el control de confianza de los funcionarios vinculados a la seguridad pública. Adicionalmente, se contemplan 3 
mil millones de pesos en materia de seguridad pública, rubro que no aparece en el ejercicio presupuestal 
vigente. 
La Jornada, p.5, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
Publica el PRD padrón de militantes 
La Comisión de Afiliación del Partido de la Revolución Democrática (PRD) publicó el padrón que servirá como 
base para elegir consejeros y congresistas nacionales y estatales el próximo 23 de octubre, por resolución del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Edgar Pereyra, integrante de la comisión, 
afirmó que la lista nominal incluye poco más de 1.7 millones de perredistas, pero el número se puede 
incrementar con el proceso que, a partir de este lunes, iniciará la Comisión de Garantías para incorporar a 
más militantes. 
La Jornada, p.9, (Alma Muñoz). 
 
Indígenas de Oaxaca exponen su dolor e indignación ante la Caravana por la Paz 
La Caravana por la Paz se internó hoy en la Mixteca oaxaqueña. A la llegada del poeta Javier Sicilia, salió a 
su encuentro Omar Esparza, el viudo de Bety Cariño, ejecutada por paramilitares en San Juan Copala el 27 
de abril de 2010. La concentración de la Caravana por la Paz en esta localidad estuvo acompañada de 
representantes de la comunidades de indígenas de Cheran, Wirikuta y del pueblo huichol, en solidaridad con 
la Mixteca. 
La Jornada, p.16, (Alonso Urrutia) y El Universal, (Alberto Torres), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/82006.html. 
 
Exigen al gobierno aclarar los crímenes de 102 periodistas 
En el Ángel de la Independencia, con el grito de "¡Justicia!, ¡justicia!" salió la marcha, convocada por 
organizaciones de defensa de periodistas, hacia la Secretaría de Gobernación, para exigir que el gobierno 
resuelva los 102 casos de comunicadores asesinados en 11 años en los que el PAN ha gobernado el país. 
Demandaron además resultados en las investigaciones por los homicidios de las periodistas Rocío González 
Trápaga y Marcela Yarce Viveros, asesinadas hace 11 días. “Con los crímenes de ellas llega a ocho el 
numero de periodistas ejecutados”, afirmaron los organizadores. 
La Jornada, p.19, (Víctor Ballinas) y El Universal, (María de la Luz González), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188894.html. 
 
En Ciudad Juárez ya sólo se cometen cinco delitos por día, afirma el alcalde 
Entre enero y agosto de 2011 se perpetraron en Ciudad Juárez 588 homicidios menos que en el mismo 
periodo de 2010, afirmó el presidente municipal Héctor Murguía Lardizábal. Hasta finales del mes pasado se 
documentaron mil 428 homicidios dolosos, cantidad que representa 29 por ciento menos que los registrados 
en el mismo lapso del año anterior, reveló. Indicó que el sábado se reunieron los responsables del Operativo 
Coordinado Chihuahua, en el cual participan elementos militares, del Centro de Investigación y Seguridad 
Nacional (Cisen), de la Policía Federal, de la Procuraduría General de la República (PGR), así como 
autoridades municipales y estatales, y encontraron que el homicidio se ha desplomado este año "en 60 por 
ciento". 
La Jornada, p.21, (Rubén Villalpando). 
 
Regresan municipios unos $145 millones no ejercidos 
El secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) informó este domingo que 111 
municipios (incluidas las 16 delegaciones del Distrito Federal) devolvieron 145 millones 100 mil pesos no 
ejercidos del Subsidio para la Seguridad Pública en los Municipios (Subsemun), correspondientes a los 
ejercicios fiscales 2008, 2009 y 2010. Los recursos fueron depositados por los ayuntamientos de 28 entidades 
en la Tesorería de la Federación. En un comunicado, el secretariado indicó que "los motivos principales por 
los que los municipios no ejercen los recursos son: no realizan los procesos de licitación y adquisiciones en 
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tiempo; esperan hasta octubre para ejercer el dinero; no presentan las reprogramaciones en tiempo para su 
autorización; realizan una mala o nula planeación de los proyectos de inversión; pretenden manejar los 
recursos de manera discrecional para generar intereses financieros". 
La Jornada, p.21, (Alfredo Méndez) y El Universal, (Rebeca Jiménez), 
http://www.eluniversal.com.mx/edomex/5137.html. 
 
Crece con narcoguerra asesinato de jóvenes 
Entre 2007 y 2009 el número de jóvenes asesinados creció 147%, según las cifras de muertes violentas 
publicadas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Pese a que desde el año 2000 se 
venía registrando un descenso en el homicidio de jóvenes, con un ligero aumento en 2005 y 2006, a partir de 
2007 esta tendencia se revirtió completamente. Mientras que en 2007 fueron ultimados 2 mil 977 jóvenes, en 
2009 esta cifra creció a 7 mil 348. Así, el homicidio se convirtió en la primera causa de muerte entre los 
jóvenes en 2009, superando a los accidentes automovilísticos, que durante años fue el motivo principal de 
decesos en ese grupo poblacional. 
El Universal, (Saúl Hernández), http://www.eluniversal.com.mx/primera/37702.html. 
 
IFE omite ejercer 245 mdp 
A menos de cuatro meses de concluir el 2011, el Instituto Federal Electoral (IFE) no ha ejercido 245 millones 
de pesos correspondientes al fondo inmobiliario que la Cámara de Diputados le aprobó para la adquisición de 
inmuebles. Lo anterior, pese a que su presidente, Leonardo Valdés, ha asegurado que el Instituto necesita 
recursos para adquirir inmuebles y que bajo este argumento la Junta General Ejecutiva del IFE constituyó otro 
fondo –en febrero de 2011- equivalente a 348 millones de pesos conocido como “el cochinito del IFE”. 
El Universal, (Nayelli Cortés), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188882.html. 
 
Establecerá el Ejército cuarteles móviles 
Como parte de la estrategia de combate al crimen organizado, y por primera vez en México, la Secretaría de 
la Defensa Nacional comenzará a operar cuarteles móviles militares, que, al igual que otros países, 
aumentará la capacidad de respuesta y además permitirá mayor despliegue de tropas en el país, indica la 
Sedena. La semana pasada reportó el avance del 93 por ciento del primer cuartel móvil en Ciudad Mier y la 
construcción de un segundo en San Fernando, los dos en Tamaulipas. 
El Universal, (Doris Gómora), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188874.html. 
 
Atorada en el IEDF, compra de mil urnas electrónicas 
A menos de un mes para el arranque formal de los preparativos para los comicios de 2012, el Instituto 
Electoral del DF no ha adquirido las mil urnas electrónicas a que se comprometió. Esto, a pesar de que desde 
hace más de un año los consejeros electorales tienen 56 millones de pesos para ello en un fideicomiso 
conformado durante 2008, cuando surgió el proyecto. En el proceso electoral del próximo año se elegirá al 
siguiente jefe de Gobierno del DF, 66 diputados locales y las 16 jefaturas delegacionales, con un presupuesto 
superior a los mil 500 millones de pesos, que se destinaron en 2009 para ello. Los miembros de Consejo 
General utilizaron por primera ocasión 40 de 60 urnas electrónicas en las elecciones de 2009, fecha en que se 
acordó modernizar el sistema de votación en la ciudad de México. 
El Universal, (Jonathan Villanueva), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/107940.html. 
 
Instalan botones de pánico en escuelas 
La Secretaría de Seguridad Pública del estado, en coordinación con la Procuraduría de Justicia de Guerrero y 
el ayuntamiento local, comenzaron a instalar botones de emergencia en las poco más de 500 escuelas de 
educación básica de Acapulco que pararon labores desde hace dos semanas por amenazas del crimen 
organizado.  En conferencia de prensa, Ramón Almonte Borja, titular de la Secretaria de Seguridad Pública 
del estado, dijo que con el apoyo del gobierno municipal durante el fin de semana se colocaron los botones de 
emergencia o pánico en 300 de las escuelas en áreas de conflicto. 
El Universal, (Adriana Covarrubias), http://www.eluniversal.com.mx/estados/82007.html. 
 

Internacional: 
 
Obama: "se recordará que superamos el terrorismo" 
Los casi 3 mil nombres fueron mencionados por familiares de las víctimas durante más de cuatro horas, bajo 
la música de un cello y el sonido del agua cayendo en la nueva fuente del monumento del 11-S. Sólo fueron 
interrumpidos para marcar los momentos de los impactos de los aviones contra las torres, un campo en 
Pensilvania y el Pentágono, así como el momento en que se derrumbó cada edificio, de 110 pisos, hace 10 
años. El presidente Barack Obama dio lectura a un pasaje bíblico (salmo 46): "Dios es nuestro refugio..." Una 
hora después partió hacia Penilsvania para conmemorar la destrucción de un avión cuyos pasajeros evitaron 
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que llegara a su objetivo en Washington, y concluyó el día en el Pentágono y con un "concierto por la 
esperanza" en el Centro Kennedy. 
La Jornada, p.2 y 4, (David Brooks y Agencias) y La Jornada Morelos, p.10, (La Jornada Morelos) y El 
Universal, (Jaime Hernández), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74247.html. 
 
EU pretende que en 5 años su policía pueda actuar libremente en México 
Del 11 al 13 de abril pasado, en la ciudad de México se realizó un seminario militar inédito, encabezado por el 
almirante secretario de Marina, Mariano Francisco Saynez Mendoza, y en el que participaron los titulares del 
Comando Norte de Estados Unidos y del Comando de Canadá. En la reunión los militares coincidieron en 
enfatizar la necesidad de "unirnos para dar respuesta conjunta a las amenazas de seguridad, porque estamos 
interconectados económicamente y desde el punto de vista de seguridad". La reunión se llevó a cabo en el 
Centro de Estudios Superiores Navales (Cesnav) con la participación de diplomáticos y académicos de los 
tres países. La información sobre este encuentro no fue dada a conocer a los medios de información, pero se 
hizo pública en la edición de septiembre de la revista Ágora, editada por el Comando Norte de Estados 
Unidos, en la que su entonces comandante James A. Winnefeld Jr. señaló en el editorial de la revista que en 
“la cumbre trilateral sobre cooperación militar llevada a cabo en la ciudad de México por el Cesnav, la piedra 
angular de estas alianzas de colaboración es la comunicación (…), esta revista es un excelente ejemplo de 
esa piedra angular en comunicación”. 
La Jornada, p.17, (Jesús Aranda). 
 
Apoyan con marcha a estudiantes chilenos 
En apoyo al movimiento estudiantil de Chile, diversas organizaciones como el Grupo de Acción Revolucionaria 
y Juventud Revolucionaria llevaron a cabo ayer un mitin frente a la embajada de ese país en México, justo 
cuando se cumplen 38 años del golpe de Estado que llevó a Augusto Pinochet al poder en dicha nación. En la 
movilización participaron, además, la Asociación de Padres y Víctimas de Sucumbíos, Ecuador; la 
organización campesina de la Sierra del Sur; la Liga de Trabajadores por el Socialismo, y el Frente de 
Trabajadores de la Energía, entre otros. 
La Jornada, p.23, (Patricia Muñoz). 
 
Hoy, las ideas de Allende las llevan adelante los jóvenes: PC chileno 
Chile conmemoró hoy el 38 aniversario del golpe de Estado que derrocó al presidente socialista, Salvador 
Allende, con una marcha en la que participaron unas 10 mil personas en Santiago, convocada por la 
Asociación de Familiares de Detenidos Desaparecidos. Sin embargo, al final hubo incidentes entre un grupo 
de encapuchados y la policía, que utilizó chorros de agua y gas lacrimógeno para dispersarlos. Convocadas 
por la Asamblea Nacional de Derechos Humanos –que agrupa organizaciones sociales ligadas a las víctimas 
de tortura y represión durante la dictadura–, miles de personas se reunieron por la mañana en la plaza Los 
Héroes, en el centro de Santiago, para marchar hasta un memorial en el cementerio general en recuerdo de 
las 3 mil 225 víctimas que dejó la dictadura que por 17 años encabezó el general Augusto Pinochet. 
La Jornada, p.32, (Afp, Dpa, Xinhua y Notimex), El Universal, (agencias),  
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74250.html y La Crónica, (Notimex). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=604763. 
 
Japón, a 6 meses de la crisis nuclear 
Mientras el mundo recordaba el 10 aniversario de los ataques al World Trade Center en EU, Japón 
conmemoró a sus propias víctimas por una doble tragedia: un sismo y un tsunami devastadores ocurridos 
ayer hace hace seis meses. En todas partes en la costa nordeste a la que asoló el desastre, familias y 
comunidades recordaron juntos a las víctimas. Los monjes cantaron. Los supervivientes rezaron y los 
manifestantes que se oponen a la energía nuclear tomaron las calles de Tokio y otras ciudades, mostrando su 
indignación por la gestión de la crisis atómica de la planta de Fukushima. En una de las protestas más 
grandes, unas 2 mil 500 personas marcharon frente a la sede del operador de la planta, Tepco, y crearon una 
“cadena humana” en torno al Ministerio de Comercio que supervisa la industria nuclear. 
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74251.html y La Jornada, p.34, 
(Reuters). 


